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Niederschrift 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Lutterbek (LUTTE/GV/01/2021) 

vom 23.02.2021 
 
Anwesend: 

Bürgermeister/in 
Herr Wolf Mönkemeier  

1. stellv. Bürgermeister/in 
Herr Cai-Frederik Lamp  

2. stellv. Bürgermeister/in 
Herr Hans-Uwe Timm  

Mitglieder 
Frau Gisela Flas  
Frau Christiane Josel  
Herr Hermann Klinker  
Herr Volker Pahl  
Herr Jürgen Stubbe  
Herr Lasse Willms  

von der Verwaltung 
Herr Sönke Körber  
 
 
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 20:46 Uhr 
Ort, Raum: 24235 Lutterbek, Am Dorfteich 1-3, 

Dorfgemeinschaftshaus/Feuerwehrgerätehaus 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähig-
keit 

 

   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlich-

keitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

17.12.2020 
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 6.   Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung der 2. 
Änderung des Flächennutzungsplanes für das Gebiet "süd-
lich der Straße Horsenkrog, nördlich der K 51 und westlich 
der Dorfstraße" 

LUTTE/BV/050/2021 

   
 7.   Aktuelle Berichterstattung und Beratung mit Beschlussfas-

sung über die Nutzungsvereinbarung zwischen der Ge-
meinde Lutterbek und der Schützen  - und Sportgemein-
schaft Lutterbek von 1965 e.V. über die Nutzung des Dorf-
gemeinschaftshauses. 

 

   
 8.   Bericht des Bürgermeisters  
   
 9.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende Herr Bürgermeister Mönkemeier eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und be-
grüßt die ca. 20 Anwesenden. Für die Kieler Nachrichten und den Probsteier Herold begrüßt 
er Frau Astrid Schmidt. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und 
die Beschlussfähigkeit gegeben ist. Herr Mönkemeier weist auf die Einhaltung der Coronare-
geln hin. 
 
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung (Dringlichkeitsanträ-

ge) 
 
Änderungs- oder Ergänzungsanträge werden nicht vorgetragen.  
 
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Die Tagesordnung sieht keine in der Nichtöffentlichkeit zu behandelnden Punkte vor. Es be-
darf daher keiner Beschlussfassung. 
 
 
Beschluss: 
Die in der Tagesordnung im nichtöffentlichen Teil genannten Tagesordnungspunkte werden 
unter Ausschluss der Öffentlichkeit behandelt.   
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Herr Bürgermeister Mönkemeier erläutert, dass, wie in der Vergangenheit auch, Fragen zum 
TOP 6 innerhalb des TOPs möglich seien. Darauf habe man sich geeinigt. Im Übrigen wer-
den keine Fragen gestellt. 
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TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 17.12.2020 
 
Gegen die Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 17.12.2020 werden keine 
Einwendungen erhoben. 
 
Es ergeht folgender 
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt der Niederschrift der Sitzung vom 17.12.2020 zu. 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  6: Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung der 2. Ände-

rung des Flächennutzungsplanes für das Gebiet "südlich der Stra-
ße Horsenkrog, nördlich der K 51 und westlich der Dorfstraße" 
Hier: Abwägungsbeschluss und endgültige Beschlussfassung 
Vorlage: LUTTE/BV/050/2021 

 
Vor Eintritt in den TOP verlässt Herr Bürgermeister Mönkemeier wegen des Besorgnisses 
der Befangenheit gem. § 22 GO den Sitzungsraum und übergibt den Vorsitz an den stellv. 
Bürgermeister Herrn Lamp. 
 
Dieser begrüßt zunächst Herrn Jeß vom Planungsbüro B2K und erläutert den Sachverhalt 
sowie den Grund der erneuten Auslegung. Im Anschluss übergibt Herr Lamp Herrn Jeß das 
Wort. Dieser erläutert eingehend alle ergangenen Einwendungen und geht dabei auch auf 
rechtliche Hintergründe ein. Die Powerpoint-Präsentation wird zur Anlage zum Protokoll ge-
nommen. 
 
Im Anschluss fragt eine Einwohnerin, warum im Neubaugebiet kein eigenes Regenrückhal-
tebecken geplant sei. Herr Lamp berichtet, dass das vorhandene Regenrückhaltebecken 
noch Kapazitäten haben soll. Er weist aber ausdrücklich darauf hin, dass dies im Zuge der 
noch folgenden Erschließungsplanung und vor allem in enger Abstimmung mit der Wasser-
behörde geprüft werde. Diese Prüfung erfolge noch nicht auf der Ebene der Flächennut-
zungsplanung. 
 
Nachdem keine weiteren Fragen, auch nicht aus dem Kreis der Gemeindevertretung, gestellt 
werden, verliest Herr Lamp den allen vorliegenden Beschlussvorschlag aus der Vorlage. 
 
Es ergeht folgender 
 
 
Beschluss: 
 

1. Die Gemeindevertretung beschließt die Abwägung der im Rahmen beider öffentlichen 
Auslegungen und der Beteiligung der Träger öffentlicher Belange vorgetragenen An-
regungen zur 2. Änderung des Flächennutzungsplanes gemäß den vorliegenden Ab-
wägungsvorschlägen des Planungsbüros. 
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2. Der Entwurf der 2. Änderung des Flächennutzungsplanes für das Gebiet „südlich der 
Straße Horsenkrog, nördlich der K 51 und westlich der Dorfstraße“ wird in der vorlie-
genden bzw. aufgrund der vorangegangenen Abwägung noch zu überarbeitenden 
Fassung endgültig beschlossen. Die Begründung mit dem Umweltbericht wird in der 
vorliegenden bzw. aufgrund der vorangegangenen Abwägung noch zu überarbeiten-
den Fassung gebilligt. 
 

3. Die 2. Änderung des Flächennutzungsplanes ist einschließlich der Begründung mit 
dem Umweltbericht und der Verfahrensakte zur Genehmigung beim Innenministerium 
einzureichen.  

 
 
 
 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 1 

 
 
 
TO-Punkt  7: Aktuelle Berichterstattung und Beratung mit Beschlussfassung 

über die Nutzungsvereinbarung zwischen der Gemeinde Lutterbek 
und der Schützen  - und Sportgemeinschaft Lutterbek von 1965 
e.V. über die Nutzung des Dorfgemeinschaftshauses. 

 
Nach dem Herr Bürgermeister Mönkemeier den Sitzungsraum wieder betreten und den Vor-
sitz übernommen hat, erläutert er die bisherigen Befassungen in den gemeindlichen Gremien 
und geht dabei auch auf die gemeinsamen Gespräch mit der SSG Lutterbek ein. Zuletzt ha-
be es seitens der SSG noch Änderungswünsche gegeben. Im Ergebnis, so berichtet er, ha-
be man nicht jeden Wunsch der SSG erfüllen können, man sei der SSG aber aus Sicht der 
Gemeinde einen großen Schritt entgegengekommen. Die SSG könne nun ihr Sportangebot 
erweitern. Herr Mönkemeier verweist auch auf andere Nutzungsarten im DGH, auf die Rück-
sicht genommen werden müsse. 
 
Insoweit habe man sich jetzt zu einer Vereinbarung durchgerungen, die allen Gemeindever-
treterInnen als Tischvorlage vorgelegt wurde. 
 
Fragen werden nicht gestellt. 
 
Nachdem Herr Mönkemeier den Vertragsentwurf, der zur Anlage zum Protokoll genommen 
wird, verlesen hat, ergeht folgender  
 
 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem vorliegenden und der Anlage beigefügten Vertragsent-
wurf zu. 
 
 

Stimmberechtigte:  9 

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  8: Bericht des Bürgermeisters 
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Herr Mönkemeier berichtet von folgenden Angelegenheiten: 
 

- Anschaffung eine Luftreinigers für das DGH zu Kosten in Höhe von 1.700,00 €. Die 
Finanzierung erfolgte durch Spenden 

- Holzarbeiten an der Au sind abgeschlossen und wurden von der UNB ohne Mängel 
abgenommen 

- Holzarbeiten am Dorfteich sind abgeschlossen 
- Der Spatenstich für den Ausbau des Breitbandnetzes erfolgt am 11.03.2020 

 
 
 
TO-Punkt  9: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Herr Mönkemeier kündigt an, dass sich der nächste Hauptausschuss mit dem Zaun am 
Dorfteich, sowie der eventuellen Ausstattung des DGH mit Solarzellen befassen könne. Herr 
Lamp weist noch auf den Zustand der Kante der Straße Richtung Prasdorf hin. Hier könne 
sich der Hauptausschuss ebenfalls befassen. 
 
Herr Mönkemeier ergänzt noch, dass die neue Skateranlage gut angenommen werde. Eine 
Einwohnerin weist darauf hin, dass noch ein Stein als Zufahrtssperre versetzt werden müs-
se. 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Cai-Frederik Lamp Sönke Körber Sönke Körber 
- Stellv. Bürgermeister - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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